
香港文匯報訊 資本市場的「打黑」行動仍在繼續進行。中國證監會昨天公佈，對早前因為操縱新

股股價而被罰開出55億元（人民幣，下同）天價罰單的廈門「北八道」主要人員，作出終身禁入股票市場

等的進一步處罰。另外，中證監發言人高莉昨天表示，將集中打擊充當股市黑嘴並牟利的違法行為。

證監會5月6日公佈，證券節目主持
人廖英強利用其知名證券節目主

持人的影響力，通過先行建倉、公開薦
股、反向賣出系列行為操縱市場，非法
獲取巨額私利，嚴重損害資本市場公
開、公平、公正原則，決定依法沒收廖
英強違法所得4,310萬元，並處8,620萬
元罰款。

加強部門聯合執法
高莉昨天在新聞發佈會上表示，證監
會注意到，社會輿論對廖英強的回應反
應強烈，數十家主流媒體和多名專家學
者對其進行了嚴厲譴責，有的呼籲對作
奸犯科者應依法予以更嚴厲的處罰，以
利懲前毖後。這是市場進步的表現，是
全社會法治意識增強的體現。敬畏法
律、恪守法律、依法合規是各類市場主
體參與證券市場的基本底線。

下一步，證監會將堅持依法全面從嚴
監管，繼續加大稽查執法力度，對各類
違法違規行為，始終保持高壓態勢，形
成強大執法威懾。證監會將繼續強化行
政執法與刑事司法的緊密銜接，積極推
動相關法律法規和司法解釋的出台，並
繼續加強與相關管理部門聯動協作，強
化證券期貨市場信息傳播行為管理，淨
化資本市場信息傳播秩序，共同打造一
個投資者合法權益得到充分保護的公
開、公平、公正的資本市場。
證監會昨天還宣佈，對時任北八道法

定代表人林慶豐、控股股東林玉婷採取
終身證券市場禁入措施；對李俊苗採取
10年證券市場禁入措施。此前證監會就
北八道集團操縱「張家港行」、「和勝
股份」、「江陰銀行」等三支次新股股
價開出55億元的史上最大罰單。
北八道集團及其實際控制人組建控制

了一個分工明確的操盤團隊，通過多個
配資中介，籌集資金數十億元進行次新
股炒作。該集團實際控制了300多個股
票賬戶，採用頻繁對倒成交、盤中拉抬
股價、快速封漲停等異常交易手法炒作
多隻次新股，操作手法彪悍。

配合試點修訂CDR條款
另外，證監會配合創新試點企業發行股

票或存託憑證（CDR）相應修訂《證券發
行與承銷管理辦法》部分條款，當中包括
將試點企業發行CDR納入《辦法》的適
用範圍；增加定價方式的靈活性，取消發
行規模2,000萬股以下的企業應直接定價
發行的硬性規定，允許企業自行選擇定價
方式；此外，明確網下設鎖定期的股份或
CDR均不參與向網上回撥，同時允許發
行CDR時可根據需要進行戰略配售和採
用超額配售選擇權。
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中證監嚴打股市黑嘴牟利
北八道林慶豐涉造市 終身禁入市場

內蒙古通遼市深圳招商簽資353億
香港文匯報訊（記者 喬輝、王月）內蒙古

通遼市招商引資項目推介暨打造「中國草原肉
牛之都」和「中國蒙醫藥之都」發佈會昨天在
深圳市舉辦。在項目簽約環節，共簽約15個項
目，總額353.6億元人民幣。

享區位交通優勢
通遼市委副書記、市長郝茂榮在致辭中表

示，深圳是內地改革開放的窗口，敢闖敢試、
埋頭苦幹的特區精神值得我們認真學習。而通
遼地處科爾沁草原腹地，在環渤海經濟圈和東
北亞經濟區佔有重要地位，也是東北區域物流
中心城市、國家向俄蒙開放的「橋頭堡」，區

位交通優勢為通遼的發展贏得了先機。粵港澳
大灣區創造了新的發展機遇，「草原絲綢之
路」建設拓展了新的發展空間，大海和草原牽
手合作，必然會創造出新時代廣闊的發展空
間。

推介9大產業
通遼市委常委、副市長杜匯良在重點合作產

業項目推介中介紹了通遼的歷史文化、區位交
通優勢、優惠的招商政策等情況，並就綠色生
態農牧產業、玉米生物技術產業、鋁鎳硅新材
料產業、肉牛產業、現代蒙醫藥產業、煤化工
（乙二醇）產業、沙產業、會展業、文化旅遊

產業等九大產業進行了詳細的推介。
近年來，通遼市作為內蒙古地區一座充滿生

機活力、極具發展潛力的城市，大力優化營商
環境。在享受新一輪東北振興、西部大開發、
國家支持內蒙古又好又快發展等優惠政策下，
接受「一帶一路」、京津冀協同發展戰略的輻
射帶動，政策疊加優勢明顯。可利用土地資源
充足，園區基礎設施和公共服務配套完善，有
5個園區納入《中國開發區審核公告目錄
（2018年版）》的省級工業園區序列，能滿足
各類項目入駐需求。被國家確定為微電網試點
城市、寬帶內地示範城市，大規模用電可實施
多邊交易直供價格，用電成本國內最低。
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香港文匯報訊（記者 海巖 北京報
道）中國人民銀行昨日公佈的數據顯
示，今年4月新增人民幣貸款1.18萬
億元（人民幣，下同），同比多增
797億元，刷新歷史同期最高紀錄。4
月末廣義貨幣（M2）餘額173.77萬億
元，同比增長8.3%，增速較上月末小
幅回升0.1個百分點，但仍處於歷史低
位。專家表示，4月是放貸淡季，新增
貸款仍突破萬億元，顯示實體融資需
求增強，經濟平穩增長。

住戶貸款增5284億
從貸款結構看，個人和企業新增貸
款幾乎各佔一半，代表個人住房按揭
貸款的住戶部門中長期貸款佔比三
成。數據顯示，住戶部門貸款增加
5,284 億元，其中，短期貸款增加
1,741億元，中長期貸款增加3,543億
元；非金融企業及機關團體貸款增加
5,726億元，其中，短期貸款增加737
億元，中長期貸款增加4,668億元，票
據融資增加23億元；非銀行業金融機
構貸款增加685億元。
在貨幣供應方面，4月末，廣義貨幣

（M2）同比增長8.3%，增速比上月末
高0.1個百分點，比上年同期低1.5個
百分點，亦低於預期的8.5%。狹義貨
幣（M1）同比增長7.2%，增速比上月
末高0.1個百分點，比上年同期低11.3
個百分點。流通中貨幣（M0）同比增
長4.5%，增速較上月低1.5個百分點。

當月淨回籠現金
1,216億元。
此外，當月社

會融資規模增量
1.56萬億元，比上
年同期多1,725億
元，其中對實體經
濟發放的人民幣貸
款增加 1.1 萬億
元。強監管下表外
融資轉向貸款的趨
勢還在持續，貸款
佔全部社會融資規
模的比例超過75%。
專家指出，4月歷來是信貸投放淡

季，通常會較3月出現季節性回落，但
今年3月信貸不及預期，4月企業開工
加快，實體融資需求增強，表外融資需
求繼續向表內轉移，使得信貸增速保持
穩定，在一季度信貸投放創4.86萬億
元天量後，4月繼續保持在萬億元以
上，創歷史新高，也釋放經濟保持平穩
增長的信號。

不良貸款率升至1.75%
中國銀保監會最新發佈數據顯示，

今年一季度末，內地商業銀行不良貸
款率上升至 1.75%，較去年底上升
0.003個百分點，為五個季度以來首次
上升；不良貸款餘額1.77萬億元，較
上季度末增加685億元；農商行不良
率為3.26%，持續上升。

數據顯示，一季度末，商業銀行正
常貸款餘額99.8萬億元，其中正常類
貸款餘額96.3萬億元，關注類貸款餘
額3.5萬億元，較上季3.1萬億元有所
增加。與此同時，商業銀行貸款損失
準備餘額亦增加至3.39萬億元，較上
季末增加2,993億元；撥備覆蓋率為
191.28%，較上季末上升9.86個百分
點；貸款撥備率為3.34%，較上季末
上升0.18個百分點。
從資本充足指標看，一季度末，商業

銀行（不含外國銀行分行）核心一級資
本充足率為10.72%，較上季末下降0.04
個百分點；一級資本充足率為
11.28%，較上季末下降0.07個百分點；
資本充足率為13.64%，較上季末下降
0.01個百分點。雖然三大資本充足指標
均有所下降，銀保監會認為，目前內地
銀行業「風險抵補能力較為充足」。

上月新增信貸1.18萬億新高

■中證監指，今後將集中打擊充當股市黑嘴並牟利的違法行為。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海
報道）臨近周末投資者情緒趨於謹
慎，滬深兩市震盪整理，滬綜指收報
3,163點，小幅下挫0.35%；深成指報
10,634 點，跌 0.89%；創業板指報
1,834，跌幅達1.64%。不過三大股指
周線全部收紅。滬綜指三漲兩跌，累
計升2.34%，周線三連陽；深成指累
計漲幅達2%，連漲兩周；創業板指周
漲1.1%，同樣三連陽。
昨日人民幣兌美元匯率中間價較上

日大升 244基點，結束四連降。另
外，近期A股上市公司分配方案密集
出爐，現金「紅包」誘人。據《證券
日報》統計，2017年度滬深兩市共計
有近3,000家上市公司進行現金分紅，
總金額有望達到1.12萬億元（人民
幣，下同），創下歷史新高，並首次
突破萬億元大關。

現金分紅破萬億創新高
至本周四，在公佈2017年分紅實施

方案或分紅預案的公司中，共有592
家公司股息率超過一年期定存利率
（1.5%）。
昨日行業板塊跌多漲少，僅有色金

屬、貴金屬、煤炭、銀行等少數板塊
收紅，醫療、電信、環保、醫藥製造
等均重挫2%。海南板塊、粵港自貿等
概念板塊回調，跑輸大市。
中證投資認為目前大市仍延續反彈

趨勢，但成交量始終未有效放大，意味
資金的做多意願不強，一定程度上制約
着短期反彈的高度，但在宏觀基本面無
憂、外部增量資金可期背景下，A股市
場震盪蓄勢後，反彈趨勢有望延續。

滬指周線錄三連陽

香港文匯報訊（記者 周曉菁）中興通訊
（0763.HK）受中美貿易戰牽連，業務受阻，中
國聯通（0762.HK）是其重要的客戶及業務合作
伙伴，中聯通董事長兼首席執行官王曉初昨於股
東大會後的記者會表示，公司業務未受影響，但
會評估中美貿易戰對5G發展的影響。
王曉初坦言，公司內部的確探討了多種可能

性，且作出了初步的應對策略，希望此事能盡快

解決。他說，公司的5G發展一直按部就班，在
5G發展中暫沒規模採購的計劃，已經在16個城
市進行測試，涉及商業、工業等。5G的研究還需
經歷一段時間，目前制定的標準都屬於「過渡
性」，正式標準最快要到明年9月才出台，現時
還有很多時間討論面臨的問題。

5G最快明年9月出台
聯通被指股本回報率（ROE）偏低，屬內地三

大電信商低位，王曉初承認公司股本回報率的確
偏低，但希望大家能「給一點時間，會改變」，
公司的發展會一步步好轉，相信「達到全球平均
水平，指日可待」。市場一直關注鐵塔公司的上
市進程，王曉初並未透露具體內容，只強調鐵塔
公司的管理層「非常努力」，相信很快就會有進
展。今年首季度鐵塔使用費略有下降，但他預
計，全年的使用費大致與去年持平。

香港文匯報訊（記者 莊程敏）酷派（2369.
HK）昨舉行記者會，稱旗下附屬宇龍已於5月10
日向江蘇省南京市中級人民法院提起訴訟，起訴
小米侵犯發明專利權利，申請判令小米立即停止
生產MIX2、紅米Note5、紅5 PLUS等數碼移動
電話。首席知識產權官張娜指，早於2014年起已
多次向小米發出警告函，但小米一直沒有理會，
多年來亦未曾繳交任何專利費。

張娜：提控時機是訴訟策略
內地傳媒報道，小米已針對酷派的幾項專利權

提交無效申請，又指酷派的相關專利穩定性如何
仍然有待商榷，公司經營活動一切正常，各手機
機型行如常熱銷。張娜昨日對此回應稱，申請專
利無效程序與訴訟是兩個不同的程序，互不影
響，現時所有專利權都在有效狀況，若訴訟不成
功，也會考慮其他方式追討。
當被問到為何與首次提控相隔長達4年、並選

擇正值小米上市期間突然發起多次訴訟，張娜表
示，因為今年3月中央政府特別表明要加強保護
知識產權，何時提控亦是訴訟策略。
據酷派介紹，本次起訴的三件專利，為系統交
互或UI類型的專利，都涉及到手機的基礎通訊、
顯示及交互功能，較難規避及替代。張娜續指，酷
派的專利技術通用性很強，之前亦有與其他手機製
造商進行協商，其他企業都有良好回應，但未收到
其他品牌支付的專利費，至於其他手機商名稱則不

便公佈。她稱，難以估計小米多年來令集團損失的
金額，最終追索金額將交由法院決定。

蔣超：傷害了整個民族創新
酷派首席執行官蔣超認為，「若一個累計幾萬

個研發工程師25年的成果隨便被人剽竊而不被追
究，就該好好反思自己的容忍，最終是傷害了整
個民族的創新，以及後代的未來。」事實上，酷
派自2014年起多次向小米發出警告函，惟小米採
忽略態勢，故從法律途徑提出訴訟，包括今年1
月12日、5月3日及5月10日分別向深圳市中級
人民法院及南京市中級人民法院提出訴訟，當中
涉及小米6、MAX2、Note3、5X、MIX2、紅米
Note4X、Note5、5 PLUS等多部手機。

酷派告小米侵犯發明專利

聯通：業務未受中興事件影響

■張娜(右)指難以估計小米多年來令集團損失的
金額。左為酷派副總裁劉銘卓。 莊程敏 攝

■■王曉初指王曉初指
公司的公司的 55GG
發展一直按發展一直按
部就班部就班。。
周曉菁周曉菁 攝攝

■■44月是放貸淡季月是放貸淡季，，但人行最新數據指但人行最新數據指
新增貸款仍突破萬億元新增貸款仍突破萬億元。。 資料圖片資料圖片


